

Helen Furrer
Bohenrüti 3
6467 Schattdorf

Interpellation Beitrag individuelle Prämienverbilligung für das Jahr 2024

Sehr geehrter Herr Präsident
Meine Damen und Herren

Ausgangslage / Begründung

Die Gesundheitskosten in der Schweiz sind in den letzten Jahren massiv angestiegen. Die Mitteilung über den Anstieg der Krankenkassenprämien für das Jahr 2024 war ein Schock. Im kommenden Jahr steigen die Krankenkassenprämien auch im Kanton Uri stark an. Trotz kostenbewusstem Verhalten der Urner Bevölkerung beträgt der Prämienanstieg im Kanton Uri im Jahr 2024 durchschnittlich 7.6 Prozent. Diese Kostensteigerung stellt insbesondere für Familien und Personen mit niedrigen und mittleren Einkommen eine erhebliche finanzielle Belastung dar, die immer schwerer zu bewältigen ist.

Die individuelle Prämienverbilligung wurde eingeführt, um finanziell benachteiligten Menschen zu unterstützen und sicherzustellen, dass sie Zugang zu einer angemessenen Gesundheitsversorgung erhalten. Es ist wichtig, dass der Regierungsrat mit dem Hintergrund der aktuellen finanziellen Belastung aufgrund der stark gestiegenen Krankenkassenprämien für das Jahr 2024 weiterhin sicherstellt, dass die Entlastung einkommensschwacher Haushalte durch die individuelle Prämienverbilligung gewährleistet ist.

Gemäss Artikel 127 der Geschäftsordnung des Urner Landrats stelle ich deshalb folgende Fragen:

1. Weshalb steigen im Kanton Uri die Krankenkassenprämien, trotz kostenbewusstem Verhalten der Urner Bevölkerung so stark an?
2. Wird der Betrag der individuellen Prämienverbilligung im Kanton Uri für das Jahr 2024 aufgrund der stark gestiegenen Krankenkassenprämien erhöht und wie wird die Höhe des Betrags begründet?
3. Wie hoch wird der maximale Beitrag der individuellen Prämienverbilligung im Jahr 2024 für eine Einzelperson (Kind, junge Erwachsene und erwachsene Person), die in wirtschaftlich bescheidenen Verhältnissen lebt, sein?

4. Wie kann der Regierungsrat auf den Anstieg der Gesundheitskosten und insbesondere auf den jährlichen Krankenkassenprämienanstieg jetzt und in Zukunft reagieren und somit die Bevölkerung, insbesondere einkommensschwache Haushalte, entlasten?

Ich bedanke mich auch im Namen der Zweitunterzeichnerin Céline Huber für die Beantwortung der Fragen.

Schattdorf, 15. November 2023

Erstunterzeichnerin



Helen Furrer, CVP – Die Mitte Uri
Landrätin Schattdorf

Zweitunterzeichnerin



Céline Huber, CVP – Die Mitte Uri
Landrätin Altdorf